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INCENDIOS EN LA COSTANERA AMENAZAN 
A LOS COMPLEJOS DEPORTIVOS 03

ESTE JUEVES SERÁ EL CONTROL DE DETENCIÓN

DAN DE BAJA A SIETE 
CARABINEROS EN OVALLE

Durante la jornada de este miércoles un grupo de uniformados de la Tercera Comisaría de 
la comuna fueron separados de la institución policial, acusados de acciones que, según el 
propio organismo, “revisten carácter de delito”. 02
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Dan de baja a siete 
carabineros en Ovalle

ESTE JUEVES SERÁ EL CONTROL DE DETENCIÓN Durante la jornada de este 
miércoles un grupo de 
uniformados de la Tercera 
Comisaría de la comuna 
fueron separados de la 
institución policial, acusados 
de acciones que, según el 
propio organismo, “revisten 
carácter de delito”.

Durante la jornada de este miércoles, 
se dio a conocer que un total de siete 
carabineros de Ovalle fueron desvin-
culados de la institución uniformada 
tras ser acusados de cometer una 
serie de presuntos ilícitos.

Así fue confirmado a través de un 
comunicado oficial emanado desde 
el propio cuerpo de Carabineros, 
en el cual se detalla que “a raíz de 
los constantes controles internos 
de la Institución, los que ayudan a 
detectar oportunamente cualquier 
irregularidad en nuestras filas, se 
pudo establecer que siete carabineros, 
pertenecientes a la Tercera Comisaría 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Un total de siete carabineros de la Tercera Comisaría de Ovalle fueron dados de baja este 
miércoles. 

EL OVALLINO

de Ovalle, habrían incurrido en fallas 
procedimentales y acciones que 
revisten carácter de delito”, se lee 
en el documento, al que tuvo acceso 
Diario El Día y Diario El Ovallino.

Por la gravedad de los hechos, 
se decidió desvincular de forma 
inmediata a los siete carabineros 
presuntamente involucrados en el 
ilícito. 

“Alertados por esta situación, se 
adoptó inmediatamente una in-
vestigación sumaria. Sin perjuicio 
de esta indagatoria, y por lo grave 
de vincular a un funcionario con un 
delito, es que se determinó la elimi-
nación inmediata de la institución 
a cada uno de los involucrados”, se 
detalló en el comunicado de prensa. 

“Carabineros reitera tajantemen-
te que no tolerará ninguna acción 
que se aparte de los principios de 
legalidad y doctrina institucional. 
Quienes lo hagan, no tienen cabida 
en Carabineros y enfrentarán a la 
Justicia”, se expresa en la parte 
final del texto. 

Cabe destacar que los siete ca-
rabineros desvinculados pasarán 
a control de detención este jueves 
19 de octubre, en donde se espera 
conocer mayores detalles de los 
hechos, y la defensa que presentarán 
los acusados.

“A RAÍZ DE LOS 
CONSTANTES CONTROLES 
INTERNOS DE LA 
INSTITUCIÓN, LOS QUE 
AYUDAN A DETECTAR 
OPORTUNAMENTE 
CUALQUIER IRREGULARIDAD 
EN NUESTRAS FILAS, SE 
PUDO ESTABLECER QUE 
SIETE CARABINEROS, 
PERTENECIENTES A LA 
TERCERA COMISARÍA 
DE OVALLE, HABRÍAN 
INCURRIDO EN FALLAS 
PROCEDIMENTALES Y 
ACCIONES QUE REVISTEN 
CARÁCTER DE DELITO”
COMUNICADO DE CARABINEROS
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Constantes incendios en la Costanera 
amenazan a los complejos deportivos

TAMBIÉN PREOCUPAN LOS ROBOS 

Los encargados de estos recintos manifiestan su preocupación 
por los diversos siniestros que se han generado en el sector, 
lo que pone en peligro la actividad deportiva de niños, jóvenes 
y adultos. Desde Carabineros manifestaron que se reforzarán 
los patrullajes, mientras la municipalidad evalúa otras medidas 
que otorguen mayor seguridad. 

Durante las últimas semanas ha sido 
común ver incendios en el sector de la 
Costanera, ya sea por quema de basura 
o pastizales. 

Afortunadamente, y gracias a la labor 
de bomberos, estos siniestros no se 
han transformado en una catástrofe 
mayor, pero esta situación mantiene 
preocupados a los encargados de los 
complejos deportivos, los que se ven 
amenazados por las llamas. 

Así lo comenzó declarando el presidente 
de la Academia de Fútbol Municipal 
Ovalle, Francisco Carvajal. 

“Nosotros hemos estado muy cerca 
de sufrir algún incendio, porque se han 
generado focos cerca de nuestro complejo 
deportivo, sobre todo por el sector de 
las canchas de tenis. Esto es algo que 
nos tiene muy preocupados, porque en 
algún momento podría alcanzar nuestro 
complejo. Acá hay un daño para los 
jóvenes, en este lugar tenemos una 
gran cantidad de niños que entrenan 
con nosotros, y muchas veces tienen 
que estar aspirando el humo, lo que 
puede afectar en su desarrollo depor-
tivo”, apuntó. 

Esto fue complementado por Edmundo 
“Kico” Rojas, quien dirige la academia 
del mismo nombre, así como otras en-
tidades deportivas, “constantemente 
se están generando incendios, esto 
es muy peligroso, porque la quema se 
hace alrededor de los complejos, y eso 
agarra todos los matorrales, entonces es 
un peligro constante, afortunadamente 
hemos tenido la buena colaboración de 
bomberos, que cuando se les llama llegan 
rápidamente para apagar las llamas. En 
el Complejo La Higuera tenemos dia-
riamente como 200 niños entrenando, 
mientras los sábados hay más de 300 
jugando por el campeonato ACEFA, y 
lo mismo el domingo con la Asociación 
Diaguitas”, apuntó 

El presidente del Club Deportivo Villa El 
Quiscal, Jaime Ramos, también mani-
festó su preocupación por estos hechos, 
“todas las personas que tenemos a cargo 
complejos tenemos una preocupación 
permanente con los incendios. Es un tema 
bastante intimidante y preocupante, en 
los complejos hay un esfuerzo de años, 
y en donde participan niños y adultos 
mayores que no tienen espacio en otras 
competencias”, sostuvo. 

Por su parte, Juan Carlos Ahumada 
del Club Deportivo y Social Limarí hizo 
un llamado a la comunidad para que 
puedan alertar cuando vean fuego en la 
Costanera, “hay que estar alerta porque 
se están produciendo muchos incendios, 
en donde se queman los rucos, lo que 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Cada cierto tiempo se registran incendios en la Costanera, los que eventualmente podrían extenderse a los complejos deportivos del sector.  
EL OVALLINO

produce quema de matorrales, lo que a 
su vez puede llegar a las instalaciones 
de los complejos deportivos. Pedimos 
a la población que cuando vea humo o 
fuego avise a Carabineros y Bomberos, 
porque desde los matorrales se puede 
extender el incendio a los complejos”.

OTRAS PREOCUPACIONES 
Junto a los incendios existen otras 

preocupaciones en los complejos del 
sector, y es que cada cierto tiempo se 
ven afectados por hurtos, no solo de 
elementos deportivos, sino también de 
artefactos e incluso portones. 

“Los complejos deportivos estamos 
todo el tiempo expuestos a los robos, 
a todos nos han robado, en una u otra 
oportunidad, porque al menor descuido 
hay gente que roba. Por eso le decimos 
a la sociedad que no compre cosas 
robadas”, indicó Juan Carlos Ahumada. 

En este sentido, Francisco Carvajal 
señala que “nosotros en el complejo 
Municipal no hemos tenido tantos robos 
últimamente, porque hemos creado 
instancias que nos dan mayor seguridad, 
como la instalación de luz o la presencia 

de perros que cuidan, pero igualmente 
solidarizamos con quienes todavía se 
afectados por este tipo de ilícitos”. 

COMPROMISO DE LAS AUTORIDADES
En medio de estas preocupaciones, 

los dirigentes deportivos sostuvieron 
una reunión con autoridades de seguri-
dad, quienes comprometieron algunas 
medidas. 

En un corto plazo, se reforzarán los 
patrullajes de Carabineros en el sector, 
así como también las fiscalizaciones a 
la velocidad. 

“Se acordó que Carabineros pueda 
aumentar los patrullajes preventivos 
en este sector de la ribera del río. Hay 
que destacar que nosotros perma-
nentemente estamos fiscalizando en 
la avenida Costanera, incluso hemos 
logrado detenidos por distintos tipos 
de ilícitos en este tipo de controles. A 
los encargados de los complejos se les 
informó que Carabineros sí está reali-
zando controles, pero se aumentará y 
además de complementará con otras 
medidas desde la municipalidad”, informó 
el capitán Andrés Vergara. 

En ese sentido, la encargada de 
Seguridad Pública, Hortensia Flores, 
explica que se están evaluando otras 
medidas a mediano y largo plazo, con 
lo cual proteger más el lugar, “haremos 
visitas a terreno para evaluar si hay 
efectividad de cámaras de seguridad, 
de luz y de semáforos”, declaró. 

Asimismo, comenta que esta reunión 
coincidió con una medida impulsada 
desde el municipio, que tiene relación 
con la limpieza del río, ya que la acumu-
lación de basura es otro de los riesgos 
que genera un peligro de incendios en 
el sector. 

“La basura muchas veces provoca los 
incendios, y en eso hay que destacar 
que el sábado 21 de octubre es el día de 
la protección mundial de la naturaleza, 
en ese contexto, la municipalidad pro-
gramó una limpieza comunitaria para 
limpiar la ribera del río”, indicó Flores, 
quien de paso aprovechó de hacer un 
llamado a la comunidad “muchas veces 
la municipalidad limpia pero después la 
gente ensucia, entonces hay que hacer 
un llamado a la comunidad para ser 
más ecológicos, porque actualmente 
hay contenedores y hay camiones re-
colectores, pero aún así van a botar 
basura al río, y en eso hay que hacer un 
llamado de conciencia”, apuntó. 

Los dirigentes deportivos quedaron 
satisfechos con los compromisos, los 
cuales esperan que se cumplan, “hemos 
visto muy buena disposición de la en-
cargada de seguridad y de Carabineros, 
también nos han dado algunos tips para 
prevenir. Queremos seguir trabajando 
para generar un mejor ambiente”, apuntó 
Francisco Carvajal.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EXTRACTO

SECRETARIO 

SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE LETRAS DE OVALLE, DOMICILIADO EN 
ANTONIO TIRADO Nº 140, EN CAUSA ROL C-72-2023, CARATULADA 
“GORDILLO CON AVALO”, SE REMATARÁ POR VIDEO CONFERENCIA A 
TRAVES DE LA PLATAFORMA ZOOM, EL DIA 3 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 
2023 A LAS 12:00 HORAS, INMUEBLE DENOMINADO DEPARTAMENTO 
Nº 2239 A , ROL AVALUO Nº 410-559, OVALLE , DEL PRIMER PISO 
BLOCK 62, UBICADO EN CALLE NUEVA DOS, HOY DENOMINADA CALLE 
LUIS MARMADUKE ZEPEDA PASTEN Nº 2.239 A, DEL CONDOMINIO 
VISTA BELLA III DE LA CIUDAD Y COMUNA DE OVALLE. LOS DESLINDES Y 
SUPERFICIE SE ENCUENTRAN DETERMINADOS EN PLANO ARCHIVADO 
BAJO NUMERO 6 EN ARCHIVO DE PLANOS AL FINAL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DE CONSERVADOR DE BIENES RAICES DE OVALLE AÑO 
2014. SE COMPRENDEN EN EL REMATE DERECHOS QUE LE CORRES-
PONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO Y 
DEMAS BIENES COMUNES, COMO TAMBIEN EL USO Y GOCE EXCLUSIVO 
DE UNA SUPERFICIE DE 24,37 METROS CUADRADOS, CUYA INDIVIDUA-
LIZACION SE ENCUENTRA EN LAS BASES A DISPOSICION EN LA CAUSA 
ROL C-72-2023. EL DOMINIO SE ENCUENTRA INSCRITO A FOJAS 4201, 
Nº 3055 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAICES DE OVALLE CORRESPONDIENTE AL AÑO 2016. EL MINIMO DE 
LAS POSTURAS ES $ 32.446.288., PARA TOMAR PARTE EN LA SUBASTA 
TODO POSTOR DEBERA ACOMPAÑAR VALE VISTA POR $ 3.244.628, 
CORRESPODIENTE AL 10% DEL PRECIO MINIMO. BASES Y DEMAS 
ANTECEDENTES EN AUTOS ROL C-72-2023, JUICIO EJECUTIVO, 
CARATULADO GORDILLO CON AVALOS, SEGUNDO JUZGADO LETRAS 
OVALLE. 

Artistas ovallinos deleitaran a La Serena 
en el Festival Astromúsica 2023

EN SU 13° EDICIÓN 

Valentin Go-
doy, más co-
nocido como 
Santyno, 
se destaca 
por cantar 
balada, pop 
y rock. 

La banda de rock D43 está compuesta por familiares y amigos. 

CEDIDA

CEDIDA

Santyno, D43, Rulo Cabrera Trío y Ría Orange serán parte 
de este evento, el cual contará con entrada gratuita para la 
comunidad y se realizará en el Teatro Centenario este viernes 
20 y sábado 21 de octubre. 

Cada octubre, a lo largo del país se 
conmemora el mes de la música con 
diferentes actividades para recordar el 
natalicio de Violeta Parra y celebrar a los 
músicos chilenos. En conmemoración 
a esta fecha, el festival Astromúsica 
2023 en su edición número 13 promete 
entretener y sorprender al público con 
una gran parrilla de artistas y bandas 
regionales. 

Al respecto, el seremi de Cultura, 
Cedric Steinlen, comentó que “estamos 
muy entusiasmados con este Festival 
Astromúsica, que reúne a artistas de 
las tres provincias de la región y con 
presencia importante de músicos y 
músicas del Limarí. Hemos recibido 
una gran cantidad de postulaciones 
de bandas y solistas de Ovalle y sus 
alrededores, y este viernes y sábado 
tendremos a cuatro exponentes de la 
música local, con diferentes estilos 
y mucha energía sobre el escenario 
para disfrutar este evento en familia. 

Estamos felices y ansiosos de vivir 
este fin de semana de la música en 
La Serena e invitamos a la comunidad 
regional a disfrutar el talento de los 
artistas ovallinos y de toda la región”

El espectáculo se realizará durante 
dos días en el Teatro Centenario 
(Gregorio Cordovez 391, La Serena) 
con entrada liberada y contará con 
la presencia de reconocidos artistas 
emergentes ovallinos como Santyno, 
D43, Rulo Cabrera Trío y Ría Orange 
que podrán sorprender al público

D43 es una talentosa banda familiar 
ovallina que se presentará en el fes-
tival, está compuesta por el baterista 
Daniel Juárez, el guitarrista César 
Juárez y el cantante Luciano Juárez 
y el bajista Milton Bugueño. Este 
último nos comenta que  “el festival 
como es regional es muy integrativo. 
Entonces es bastante beneficioso 
porque acerca a la población a la mú-
sica de su propia comunidad, acerca 
a la gente y le muestra un poco la 

escena que se está haciendo y cuál 
es la música que se está creando en 
la región. Y eso ayuda a que se vaya 
difundiendo también la música de 
muchos artistas como nosotros”.

De igual manera, el cantautor ova-
llino de baladas-pop-rock Valentin 
Godoy, más conocido como Santyno, 
agrega que “este festival para mí, en 
lo personal y para todas las bandas 
que yo creo que van a estar ahí, va a 
ser una ventana importante para que 
gente de todos lados, no solamente 
presencial sino vía streaming, pueda 
conocer el trabajo de cada músico”. 

Astromusica 2023 forma parte 
de la red de festivales Rockódromo, 
conformada por 16 festivales que se 
realizan anualmente en cada región 
del país y que nace a partir del pro-
grama “Escuelas de Rock y Música 
Popular” promovido por el Ministerio 
de Cultura, Artes y Patrimonio. 

Por ello durante la jornada el jurado 
deberá seleccionar a un artista o 
banda que represente a la región de 
Coquimbo en la próxima edición del 
festival Rockódromo, que se realizará 
en Valparaíso entre el 30 de noviembre 
al 3 de diciembre

Ovalle
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CITACIÓN

Se cita a junta extraordinaria de accionistas de la comunidad 
de Aguas del Canal Barraza Alto, a realizarse el dia 30 de 
octubre de 2023, en sede comunitaria de barraza, Ovalle, a 
partir de las 09:00 hrs en primera citacion y las 09:30 hrs en 
segunda citacion en caso de no haber sala en la primera. 

TABLA. Presentar proyecto a la ley de riego 18.450 y nombrar 
representante ante la CNR.
 
Se ruega asistencia y puntualidad.

EL DIRECTORIO.

CITACIÓN
Se cita a Asamblea Extraordinaria de accionistas de la Comu-
nidad de Aguas Canal Chilcas, a realizarse el día 30 de 
Octubre de 2023, en las oficinas ubicadas en calle San Carlos 
N°259, Combarbalá, a partir de las 10:00 horas en primera 
citación y 10:30 horas en segunda citación, en caso de no 
haber sala en la primera.

TABLA:
Presentar proyectos a la Ley de Riego 18.450 y nombrar 
representante ante la CNR

EL DIRECTORIO.

CITACIÓN
Se cita a Asamblea Extraordinaria de accionistas de la Comu-
nidad de Aguas Canal Matancilla, a realizarse el día 30 de 
Octubre de 2023, en las oficinas ubicadas en calle San Carlos 
N°259, Combarbalá, a partir de las 09:00 horas en primera 
citación y 09:30 horas en segunda citación, en caso de no 
haber sala en la primera. 

TABLA:
Presentar proyectos a la Ley de Riego 18.450 y nombrar 
representante ante la CNR

EL DIRECTORIO.

Invitan a Cicletada Familiar en Sotaquí
ESPERAN CONCURRENCIA MASIVA

La iniciativa deportiva, que se realizará el próximo sábado 21 
de octubre, a las 9.00 horas, es impulsada por el departamento 
de Salud Municipal y el Centro de Salud Familiar de esa 
localidad, y tiene como principal objetivo el concientizar a la 
población, sobre la detección preventiva del cáncer de mamas.

El próximo sábado 21 de octubre, 
desde las 9.00 horas en la localidad 
de Sotaquí, se realizará la Cicletada 
Familiar “Corramos contra el tiempo 
por una detección oportuna de cáncer 
de mama”, que además de ser una 
iniciativa que fomenta el deporte, 
también busca concientizar a la po-
blación en la detección temprana de 
esta enfermedad. La actividad, que 
es organizada por el departamento 
de Salud Municipal y el Centro de 
Salud Familiar de Sotaqui, tendrá un 
recorrido que se iniciará en la Iglesia 
de Sotaqui y continuará por las calles 
Bilbao, La Providencia, Alessandri, 
Pedro Aguirre Cerda y concluirá en 
el recinto religioso. 

Los interesados en participar se 
pueden inscribir en el siguiente link 
(https://docs.google.com/forms/d/
e/1FAIpQLSed3MCpfdVR7wdIFb-
5 a p F E R m J a 8 v G O 6 1 S n _
YBxHovLvNzCEA/viewform) o asistir 
directamente a la actividad deportiva. 

La idea es que los aficionados al 
ciclismo participen en esta activi-
dad “que hemos preparado en este 
mes que es muy importante para 
la salud de las mujeres de nuestra 
comuna y del país, ya que octubre 
es el mes de la concientización del 
cáncer de mamas. Nuestro objetivo 
es poder lograr una concurrencia 
masiva que nos permita extender 
de mejor forma el mensaje, sobre el 
cuidado que debemos tener frente 
a esta enfermedad, porque ninguna 
mujer está libre de poder contraerla, 
por eso es muy importante trabajar 
desde la prevención, promoción y la 
educación, para poder llevar a cabo 
una pesquisa de manera temprana y 
evitar desenlaces fatales o que afecten 
su calidad de vida” indicó la matrona 
del Cesfam Sotaqui, Romina Riveros. 

Ovalle

Como en todas las actividades de este tipo que se han realizado, la invitación es a toda la familia. EL OVALLINO

El alcalde Jonathan Acuña señaló 
que la administración municipal “está 
realizando y apoyando actividades 
deportivas y que impulsen la vida 
sana. Pero esta cicletada familiar 
tiene un significado muy importante, 
porque a través de ella se quiere 
hacer un llamado a las mujeres, para 

que se realicen el examen y puedan 
prevenir el cáncer de mamas que, 
lamentablemente, es la principal 
causa de mortalidad de la población 
femenina a nivel mundial”.

Recordemos, que el 19 de octubre 
se conmemora el Día Mundial de la 
lucha contra el cáncer de mama, con 

el objetivo de concienciar, visibilizar y 
sensibilizar a la población sobre esta 
enfermedad. Según la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), el cán-
cer de mama es la principal causa 
de muerte en mujeres, por lo que la 
prevención y el diagnóstico tem-
prano es primordial para evitar su 
propagación. 

Cabe destacar, que existen múl-
tiples factores que pueden detonar 
una alteración como ésta en nuestra 
salud, sin embargo, hay factores 
modificables sobre los cuales pode-
mos trabajar y aminorar los riesgos 
de contraer cáncer de mama en 
nuestra vida, dentro de los cuales, 
la actividad física y la alimentación 
saludable juega un rol fundamental.
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EXTRACTO

Secretario 

Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, en autos rol 

V-127-2022, por resolución de 31 de julio de 2023, se 

concedió la posesión efectiva de la herencia testada 

quedada al fallecimiento de don Arturo del Carmen 

Cortes Segovia, a favor de los siguientes herederos 

testamentarios: Doña Delfina Angélica Cortes Rivera y 

doña Lucrecia Natalia Cortes Rivera.

Rescatan a adolescente secuestrado 
en Illapel y detienen a cuatro personas

ESTABA CAUTIVO EN PICHIDANGUI

Con vida y sin lesiones aparentes, 
aunque maniatado y tendido en una 
cama, fue encontrado durante la tarde 
de ayer miércoles, el adolescente de 
16 años que había sido secuestrado 
en la comuna de Illapel.

La ubicación del joven, estudiante  
del colegio Ignacio Loyola, se realizó 
en el balneario de Pichidangui, gra-
cias a un trabajo conjunto entre la 
Brigada de Investigaciones Policiales 
Especiales (BIPE) Antisecuestros 
de la PDI Metropolitana, la Brigada 
de Investigación Criminal (BICRIM) 
de Illapel y la Fiscalía Regional.

En el procedimiento, realizado a las 
16 horas de ayer, se logró además,  
la detención de cuatro sujetos, 
todos chilenos, quienes formaban 
parte de esta banda, integrada por 
dos hombres adultos - quienes 
tendrían antecedentes penales - y 
dos mujeres adolescentes de 14 y 
16 años.

Al respecto, el fiscal 
jefe de Illapel, Andrés 
Villalobos, seña-
ló que personal 
de la Policía de 
Investigaciones 
dio finalmente 
con el parade-
ro del menor 
de edad, quien 
sería víctima de 
un hecho catalo-
gado por ahora como 
“sustracción de menores”.

“Informamos que la Brigada 
de Investigaciones Especiales de 
la PDI, específicamente la brigada 
antisecuestros, realizó diligencias 
en la localidad de Pichidangui dando 
con el paradero de la víctima, quien 
fue trasladada a un centro de salud 
para constatar sus lesiones”, dijo 
Villalobos durante la tarde de ayer.

El persecutor afirmó que “más 

En pleno centro de la comuna de Illapel se habría producido el secuestro del estudiante durante la tarde del pasado lunes. Ayer, el menor fue 
encontrado en la localidad de Pichidangui por la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales (BIPE) Antisecuestros de la PDI.

CEDIDA

cuestrado la tarde del lunes, luego 
que saliera a comprar al centro de 
la comuna de Illapel, y su padre, un 
reconocido abogado y empresario 
minero, recibiera posteriormente 
una videollamada exigiendo el pago 
de $150 millones por el rescate del 
adolescente.

Tras la denuncia interpuesta por 
el padre del menor de edad se-
cuestrado, se inició una investiga-
ción que contempló la revisión de 
cámaras, el empadronamiento de 
testigos, análisis de las llamadas 
y georreferencias.

Además, la familia mantuvo con-
tacto con los captores, quienes 
insistían en el pago del millonario 
monto para su liberación.

En ese contexto, los familiares y las 
autoridades policiales mantuvieron,  
durante todo el transcurso de los 
hechos, un total hermetismo para 

no entorpecer las investigaciones 
que se  estaban efectuando para 
dar con el paradero del adolescente.

CAUTIVO EN PICHIDANGUI
Al respecto, e l  subprefecto 

Hassel Barrientos, jefe de la BIPE 
Antisecuestros Metropolitana, señaló 
que, tras las primeras comunica-
ciones que mantuvieron los sujetos 
con el padre de la víctima y, con-
forme al proceso de negociación, 
“se logra dilatar este proceso a fin 
de no llegar a concretar ese pago, 
mientras conseguíamos informa-
ción respecto a la ubicación del 
lugar de cautiverio, lo que arroja 
los resultados positivos del día de 
hoy (miércoles) con la ubicación 
de la víctima y la detención de los 
cuatro autores del delito”.

Además, en la detención se efectuó 
la incautación de un vehículo en que 
se transportaban, cinco teléfonos 
celulares y un revolver con sus 
respectivos cartuchos.

Asimismo, los sujetos también 
habrían realizado giros de dinero 
desde una cuenta de propiedad 
del adolescente.

No obstante, el procedimiento po-
licial llevado a cabo este miércoles, 
terminó con éxito, al lograr ubicar y 
liberar al menor de edad desde un 
domicilio ubicado en Pichidangui.

Y si bien el subprefecto confirmó 
que, aparentemente, la víctima se 
encontraba en buen estado físico, 
“una de las primeras diligencias al 

El estudiante fue encontrado por 
personal de la PDI, amarrado a una cama, 

en una vivienda de aquella localidad costera 
de la comuna de Los Vilos. Respecto a los 

secuestradores, se informó que corresponden 
a una banda integrada por dos hombres 
mayores de edad y dos mujeres, las que 

tendrían 14 y 16 años.

antecedentes, no podemos entre-
gar, porque se están realizando las 
diligencias necesarias con personal 
especializado para, posteriormente,  
poner a disposición del Tribunal de 
Garantía de Illapel a los imputados 
para su control de detención”.

Cabe recordar que el joven fue se-

LIONEL VARELA Á.
Illapel

QUIERO CONTARLES CON 
MUCHA ALEGRÍA QUE (MI 
HIJO) FUE ENCONTRADO 
SANO Y SALVO POR LA PDI, 
A QUIENES AGRADEZCO Y 
EN ESPECIAL AL GRUPO 
BIPE”
PADRE DEL MENOR SECUESTRADO
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encontrar a una persona en cauti-
verio es trasladarla hasta un centro 
asistencial a fin de constatar su 
real estado de salud”, afirmó Hassel 
Barrientos quien, en todo caso, aclaró 
que, finalmente, nunca se llevó a 
cabo el pago que los delincuentes 
demandaban.

En ese sentido, el oficial reconoció 
que “hacía bastante tiempo que no 
veíamos una situación de este tipo 
que involucrara a un menor de 16 
años, donde se exigiera tal cantidad 
de dinero, y en una zona fuera de 
Santiago”.

AGRADECIMIENTOS DE LA FAMILIA
A través de las redes sociales, la 

familia del menor, en tanto, expre-
só su gratitud por la rápida acción 
policial que permitió tener de re-
greso al adolescente en un periodo 
relativamente breve.

Así lo expresó su padre. “Quiero 
contarles con mucha alegría que fue 
encontrado sano y salvo por la PDI, 
a quienes agradezco y en especial al 
grupo BIPE. Él viene rumbo a Illapel 
y esperamos pronto abrazarlo”, relató 
el emocionado progenitor.

En ese sentido, destacó la labor 
de su pareja, quien llevó las con-
versaciones con los secuestradores.

“Ella fue un pilar importante en la 
recuperación de mi hijo, porque fue 
la que negoció, permanentemente, 
el tema del rescate”, afirmó el em-
presario y ex concejal de la comuna.

En ese sentido, su pareja sostuvo 
que fue difícil permanecer sin decir 
nada, pues cualquier cosa podía 
perjudicar la investigación.

“Agradezco a todos los que man-
daron mensajes y al grupo que es-
tuvo en la casa, sin comer, siempre 
acompañando. Muy agradecida de 
todos”, expresó la mujer.

CONMOCIÓN EN ILLAPEL

Por su parte, el alcalde de Illapel, 
Denis Cortés, aseveró que se vivieron 
momentos muy difíciles por este 
caso, en una comuna que en sí, es 
muy tranquila.

“Esto no significa que no se co-
metan delitos en Illapel, pero cundo 
nos enteramos de este secuestro 
quedamos conmocionados y cons-
ternados. Tomamos contacto con el 
padre del menor de edad y su familia, 
para que supieran que estábamos 
a su disposición”, aclaró el edil.

Al respecto, Cortés señaló que 
pusieron a disposición de las poli-
cías su central de cámaras para que 
investigaran cualquier imagen que 
pudiera servir a la investigación.

“Acá la labor principal la realizó la 
fiscalía y la Policía de Investigaciones, 
que permitió el rescate y que se 
efectuara en buenas condiciones 
de salud para el menor”, aseveró 
el alcalde illapelino.

En ese sentido, la autoridad co-
munal indicó que se debe trabajar 
para que este tipo de hechos no 
se vuelvan a repetir en la comuna.

“Creemos que es el momento para 
fortalecer el trabajo en materia de 
seguridad, porque eso no sólo se 
debe hacer en las comunas más 
grandes, si no que en los sectores 
interiores de las provincias que no 
están siendo tan tranquilas como 

antes. Desde  esa perspectiva se-
guiremos como municipio haciendo 
nuestra labor. Pero cuando hablamos 
de secuestro y narcocultivos se re-
quiere una labor más especializada 
y en ese sentido falta dotación y 
elementos tecnológicos en la pro-
vincia. Esperamos que esa brecha 
se vaya cerrando y dar tranquilidad 
a los vecinos”, finalizó Cortés.

ATACAR “DE RAÍZ” EL DELITO
Ante la gravedad del delito ocurrido 

en la comuna de Illapel, fueron va-
rias las autoridades que abordaron 
el tema.

Uno de ellos fue el senador Matías 
Walker, quien sostuvo que recibió 
la noticia de la liberación del ado-
lescente de voz de la ministra del 
Interior, Carolina Tohá.

“Mandamos un abrazo a su familia 
con quienes estuvimos conversando 
apenas tuvimos conocimiento de 
los hechos. Agradecer a la minis-
tra del Interior y a la PDI. Vamos 
a seguir legislando para que los 
secuestros no se transformen en 
un hábito criminal como ha ocurrido 
en otros países de América Latina. 
Tenemos que poner atajo a este 
flagelo criminal desde ya”, afirmó 
el senador.

Por su parte, el diputado Víctor 
Pino, manifestó que es “sumamen-
te grave” el hecho que ocurrió en 
Illapel y evidencia que los delitos 
importados de otros países “lle-
garon para quedarse en nuestro 
país. Ante esta realidad urge que 
se mejoren las herramientas del 
Estado en materia de inteligencia 
para perseguir a estas organizaciones 
criminales y evitar que sigan ingre-
sando a Chile. Afortunadamente, 
gracias al trabajo de las policías y 
el Ministerio Público pudieron dar 

con el paradero de este adolescente 
(...). Lamentablemente, delitos que 
antes no eran comunes en nuestro 
país, hoy ocurren con frecuencia 
y tenemos que adelantarnos para 
desbaratar a estas bandas organi-
zadas”, aseveró el parlamentario.

En ese sentido, el diputado Juan 
Manuel Fuenzalida aseguró que 
desde hace un año vienen advirtiendo 
de la importación de este tipo de 
delitos y, por lo tanto, “lo que se 
debe hacer es cortar de raíz, con 
una reacción efectiva del Ejecutivo, 
las policías y especialmente de la 
fiscalía”.

“Estos delitos, si no se atacan en 
su momento, vienen para quedarse 
y es lo que no queremos”, finalizó 
el diputado.

150
Millones de pesos solicitaban los de-
lincuentes al padre del adolescente 
secuestrado para su liberación.
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Almendra Rojas Codoceo, seleccionada na-
cional en categoría menor en la disciplina, 
se alzó como la mejor central del campeo-
nato.

CEDIDA

La selección femenina Sub16 de la academia municipal de Ovalle, es dirigida por el profesor y entrenador Gerald Arias Martínez. CEDIDA

El equipo dirigido por Gerald 
Arias, mostró contundencia 
y seguridad en los momentos 
de la definición en La Serena, 
superando a equipos con 
mucho mayor experiencia.

Misión de Ovalle triunfa en 
la Copa CDA de Vóleibol 

SELECCIÓN DE LA ACADEMIA MUNICIPAL

La selección femenina Sub16 de 
vóleibol de la academia municipal 
de Ovalle se quedó con el título de 
la Copa CDA que se disputó  en La 
Serena y que congregó a equipos de 
la conurbación en uno de los mejores 
torneos, por su nivel técnico, disputado 
en los últimos años en la comuna.

El técnico Gerald Arias, entrenador 
del cuadro campeón, destacó que 
se trató de “un logró súper grande a 
nivel regional, ya que ganar la CDA es 
sobre la base de vencer a los rivales 
más fuertes de la región”.

En efecto, la misión limarina, terminó 
posicionada por sobre los cuadros de 
JVoley, CDA y Planeta Voley, cuyos 
equipos cuentan con una larga tradi-
ción especialmente este último, con 
una trayectoria de más de 20 años en 
la región. “Lo cierto es que logramos 
imponernos a equipos que trabajan 

jóvenes deportistas y sus familias. 
“Llevamos 4 meses trabajando en la 
academia y los resultados son muy 
alentadores”, sostuvo el docente, 
quien tiene claro que la única ma-
nera de avanzar en la competencia 
es asistir a estos torneos y darle una 
permanente competencia al equipo.

bastante bien en la región en la parte 
de la formación y para nosotros es 
un buen parámetro. Derrotamos en 
semifinales a Planeta Voley A por 2-0  
y en la gran final a Planeta Voley B 
por 2-1 (tercer sets 15-8),  partidos 
que fueron seguidos y que mostraron 
el temple de los jugadores ovallinos”, 
destacó el preparador.

Arias destaca que el resultado refleja 
en buena parte el compromiso de los 

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

1. Antonella Orozco
2. Antonia Cortés
3. Almendra Rojas 
4. Rosario Fredez 
5. Catalina Araya
6. Isidora Hidalgo
7. Victoria Chacón
8. Agustina Bou
9. Antonella Zarricueta 
10. Valeria Rondón
11. Agustina Echeverría
12. Anicsi López 
13. Josefina Rojas

NÓMINA SUB16
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